
 
COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE N. 5 – “Bilancio, partecipate, personale, patrimonio” 
 
 

 Verbale seduta Commissione n. 5 del 14 aprile 2021 
 

Approvato in C.5 il 24 maggio 2021 
(con astensione dei consiglieri Minzoni Raoul, Cinzia Valbonesi, Michele Distaso perché assenti 
nella seduta in approvazione) 

Il giorno mercoledì 14 aprile 2021 ore 15.00 si è svolta la Commissione consiliare n. 5 “Bilancio, 
partecipate, personale, patrimonio”, in videoconferenza, nel rispetto del disciplinare approvato con 
atto del Presidente del Consiglio comunale PG 65207/2020 del 08/04/2020, per discutere il seguente 
ordine del giorno: 
 
•  Approvazione verbale seduta precedente; 

•  Elezione del Presidente della Commissione a seguito delle dimissioni della Presidente Samantha 
Gardin 

• Esame delibera PD 65/2021 RATIFICA - AI SENSI DEGLI ARTT.42 COMMA 4 E 175 COMMA 4 DEL 

D.LGS.267/2000 - DELIBERAZIONE DI GIUNTA COMUNALE PV 68 DEL 02/03/2021 AVENTE AD 

OGGETTO "CELEBRAZIONI PER IL VII CENTENARIO E PROGETTO POR FESR - VARIAZIONE 

AL BILANCIO DI COMPETENZA E DI CASSA AL BILANCIO DI PREVISIONE 2021-2023"; - 
Assessora Signorino 

• Esame delibera PD 90/2021 “PROPOSTA DI CESSIONE GRATUITA DI AREE ADIBITE A 

PARCHEGGIO E TRANSITO VEICOLARE DI PROPRIETA’ DELLA IMMOBILIARE SAN PIETRO IN 

VINCOLI SRL UBICATA IN RAVENNA, FRAZIONE SANTO STEFANO, VIA CELLA” – Assessora Del 
Conte. 

Cognome e nome Delegato: 
Cognome e 

nome 

Gruppo consiliare presente ora 
entrata 

ora 
uscita 

definiva 
Alberghini Massimiliano    Alberghini SI 15.00 16.10 

Ancarani Alberto   Forza Italia SI 15.00 16.10 

Ancisi Alvaro   Lista per Ravenna SI 15.00 16.10 

Casadio Michele   Italia Viva SI 15.00 16.10 

Distaso Michele   Sinistra per Ravenna NO / / 

Francesconi Chiara   PRI SI 15.00 16.07 

Mantovani Mariella   Articolo 1 SI 15.00 16.10 

Manzoli Massimo   Ravenna in Comune SI 15.00 16.10 

Margotti Lorenzo   PD SI 15.00 16.10 

Panizza Emanuele   Gruppo Misto SI 15.07 16.04 

Perini Daniele   Ama Ravenna SI 15.00 16.10 

Pompignoli Nicola   Lega Nord SI 15.00 16.10 

Quattrini Silvia   PD SI 15.00 16.10 

Tardi Samantha   CambieRà SI 15.00 15.14 

Valbonesi Cinzia Sbaraglia F. PD SI 15.00 16.07 

Verlicchi Veronica   La Pigna SI 15.00 16.10 



 

I lavori hanno inizio alle ore 15.06. 
 

In apertura, approvato il verbale dell’8 febbraio 2021, il vice-Presidente Michele Casadio, passa a 
domandare se vi siano candidature in merito alla presidenza della Commissione. Samantha Tardi 
propone quella di Alberto Ancarani, che viene messa in votazione. 

 
Espressione di parere relativa alla proposta Tardi di candidare Ancarani a Presidente 
Commissione 5: 
 

Gruppi Consiliari presenti Parere 
• Gruppo Partito Democratico FAVOREVOLE 
• Gruppo Art.1  FAVOREVOLE 

• Gruppo Forza Italia ASTENUTO 

• Gruppo CambieRA FAVOREVOLE 

• Gruppo Lista per Ravenna  FAVOREVOLE 

• Gruppo Lega Nord FAVOREVOLE 

• Gruppo AMA Ravenna  FAVOREVOLE 

• Gruppo Sinistra per Ravenna            / 

• Gruppo Ravenna in Comune FAVOREVOLE 

• Gruppo Partito Repubblicano Italiano  FAVOREVOLE 
• Gruppo La Pigna FAVOREVOLE 
• Gruppo Misto FAVOREVOLE 

• Gruppo Italia Viva FAVOREVOLE 
• Gruppo Alberghini FAVOREVOLE 

 

Ringraziando per la fiducia e rivolto un saluto a Samantha Gardin, presidente per oltre quattro anni, 
Ancarani introduce il primo punto all’odg “PD 65/2021 RATIFICA - AI SENSI DEGLI ARTT.42 COMMA 
4 E 175 COMMA 4 DEL D.LGS.267/2000 - DELIBERAZIONE DI GIUNTA COMUNALE PV 68 DEL 
02/03/2021 AVENTE AD OGGETTO "CELEBRAZIONI PER IL VII CENTENARIO E PROGETTO POR 
FESR - VARIAZIONE AL BILANCIO DI COMPETENZA E DI CASSA AL BILANCIO DI PREVISIONE 
2021-2023". 

 

Come precisa l’assessore Elsa Signorino si tratta di una delibera tecnica e concerne una variazione 
di bilancio che si è resa necessaria, con quattro capisaldi. 

È relativa ad una posta che afferisce al progetto “POR FESR”; le previsioni del progetto, di laboratorio 
tecnico, avviato già da anni, non sono state iscritte a bilancio per mero errore materiale, pertanto con 
“questa” variazione tale errore viene sanato, indicando le quote di competenza per le annualità ’21 
e ’22. 

In particolare, per il ’21 la quota di cofinanziamento comunale risulta pari a 20.000 euro, per il ’22 a 
10.000. 

Parliamo del progetto di “laboratori aperti”, attivo da tempo, gestito dall’assessorato al Turismo, tenuto 
delle sale museali di Classis e del Mar, legato alle applicazioni delle nuove tecnologie ai temi della 
cittadinanza attiva e del turismo culturale. 

La seconda variazione fa riferimento al progetto di “Casa Dante”; la Regione Emilia-Romagna ha 
stanziato per il 2020 un contributo di 300.000 euro sotto la voce “investimenti” di cui, appunto, 235.000 
euro per Casa Dante; tale somma è stata riaccertata dalla Regione Emilia-Romagna per il ’21 e pertanto 



 

pure il Comune ha dovuto riadeguare le proprie previsioni. “Casa Dante” fa riferimento, tra l’altro, agli 
interventi strutturali di base sull’edificio che ospiterà le iniziative, interventi effettuati dalla Fondazione 
Cassa di Risparmio, proprietaria degli immobili. 

I lavori, causa pandemia, sono terminati soltanto a inizio ’21. 

Nel frattempo si è realizzata una convenzione significativa con la Galleria degli Uffizi, che comporta il 
deposito per un lungo periodo presso Casa Dante di una collezione di valore, ottocentesca, dal 
patrimonio degli Uffizi. Di qui la necessità di procedere al riaccertamento, mentre in questi giorni hanno 
luogo le gare per gli impianti elettrici e per l’allestimento di Casa Dante. 

Il terzo punto della variazione attiene al contributo del piano museale per il Museo Natura, 9.000 euro 
dalla Regione, mentre il quarto riguarda il contributo regionale per le celebrazioni dantesche, di parte 
corrente; 300.000 euro dalla Regione per il 2021, con una differenza di 33.000 euro a favore di attività 
di comunicazione ed organizzazione degli eventi. 

 

Daniele Perini invita a coinvolgere il più possibile le televisioni, considerando qualità e quantità degli 
articoli sul centenario dantesco, etc. mentre Emanuele Panizza ritiene utile ed opportuno poter disporre 
dei dati relativi agli investimenti delle altre città dantesche. 

 

Di diverso avviso la valutazione di Fabio Sbaraglia, a giudizio del quale il vero senso delle celebrazioni 
non va individuato nella gara tra le città, nella ricerca di ottenere maggiori spazi a livello di stampa e 
televisioni, ma nella capacità di avvicinare, meglio di riavvicinare, la gente alla figura di Dante, cogliendo 
il senso più profondo che il centenario può avere sulla città stessa. 

 

Sostanzialmente d’accordo con Sbaraglia si dice Chiara Francesconi. Ogni città, come prevedibile, 
cercherà di sfruttare al meglio questa occasione, in relazione all’obiettivo, peculiare, che è posta; sterile 
e pretestuoso, insomma, fare comparazioni. 

 

Panizza replica sostenendo che “quei” dati, sollecitati da Perini, proprio non gli interessano, diverso il 
discorso per i dati “dopo”, successivi alle varie iniziative. 

 

Alcune brevi considerazioni finali da parte di Signorino. 

Dante è patrimonio dell’umanità e non per nulla parliamo di un “centenario nel segno delle relazioni”; 
per “noi”, poi, le celebrazioni dantesche non si esauriscono nel ’21, anzi, anche a causa della pandemia, 
si protrarranno pure nel ’22. 

Obiettivo precipuo, infine, è quello di rafforzare l’identità dantesca della città. 

 

Espressione di parere PD 65/2021: 
 

Gruppi Consiliari presenti Parere 
• Gruppo Partito Democratico FAVOREVOLE 
• Gruppo Art.1  FAVOREVOLE 

• Gruppo Forza Italia IN CONSIGLIO 

• Gruppo CambieRA -------------------------------- 

• Gruppo Lista per Ravenna  IN CONSIGLIO 

• Gruppo Lega Nord IN CONSIGLIO 

• Gruppo AMA Ravenna  FAVOREVOLE 



 

• Gruppo Sinistra per Ravenna -------------------------------- 

• Gruppo Ravenna in Comune IN CONSIGLIO 

• Gruppo Partito Repubblicano Italiano  FAVOREVOLE 
• Gruppo La Pigna IN CONSIGLIO 

• Gruppo Misto IN CONSIGLIO 
• Gruppo Italia Viva FAVOREVOLE 
• Gruppo Alberghini IN CONSIGLIO 

 

 

Il secondo punto all’odg interessa la PD 90/2021 “PROPOSTA DI CESSIONE GRATUITA DI AREE 
ADIBITE A PARCHEGGIO E TRANSITO VEICOLARE DI PROPRIETA’ DELLA IMMOBILIARE SAN 
PIETRO IN VINCOLI SRL UBICATA IN RAVENNA, FRAZIONE SANTO STEFANO, VIA CELLA”. 

 

Come precisa l’assessora Federica del Conte, si tratta di un’area a Santo Stefano in cui negli anni 
scorsi abbiamo avuto il fallimento della ditta chiamata a svolgere un intervento residenziale 
comprendente la sistemazione “di quest’area aperta”. 

È seguito, ovviamente, un quadro di cantiere “aperto”, sino a che, nel 2015, l’area è stata finalmente 
acquisita dalla società Immobiliare San Pietro in Vincoli srl, che ha provveduto a portare a compimento 
le opere rimaste sospese, terminando la residenza e la piazza. 

Nelle vicinanze dell’area in questione insistono numerose attività commerciali e, data l’assenza di aree 
destinate a parcheggio pubblico, i clienti parcheggiano l’auto sull’area di proprietà della Società, 
occupando sia gli stalli pubblici che privati. 

Il Comitato cittadino, d’intesa con il Consiglio territoriale, ha chiesto di poter aumentare la dotazione di 
posti auto pubblici e, con questa delibera, i posti auto quasi raddoppiano, da quattro a sette. 

In concreto la richiesta della Società è di cedere la viabilità (strade che permettono l’accesso al 
parcheggio), spartitraffico etc.; ne esce un assetto più equilibrato, più consono. 

 

Già acquisiti, aggiunge la dirigente servizio Patrimonio, Gloria Dradi, i pareri positivi del servizio strade, 
del servizio viabilità e di quello Ambiente. 

 

Espressione di parere PD 90/2021: 
 

Gruppi Consiliari presenti Parere 
• Gruppo Partito Democratico FAVOREVOLE 
• Gruppo Art.1  FAVOREVOLE 

• Gruppo Forza Italia IN CONSIGLIO 

• Gruppo CambieRA ------------------------------- 

• Gruppo Lista per Ravenna  IN CONSIGLIO 

• Gruppo Lega Nord FAVOREVOLE 

• Gruppo AMA Ravenna  FAVOREVOLE 

• Gruppo Sinistra per Ravenna ------------------------------- 

• Gruppo Ravenna in Comune IN CONSIGLIO 



 

• Gruppo Partito Repubblicano Italiano  ------------------------------- 
• Gruppo La Pigna IN CONSIGLIO 
• Gruppo Misto ------------------------------- 

• Gruppo Italia Viva FAVOREVOLE 
• Gruppo Alberghini ------------------------------- 

 

 

I lavori hanno termine alle ore 16.10. 

 
 
 
Il Presidente della commissione 5 
Alberto Ancarani 
 
 
Il segretario commissione 5 
Federica Tomiati 
 
 
 
(verbalizzazione a cura di Paolo Ghiselli) 


